



Fachschaftsrat der Philosophischen Fakultät

Sitzungsprotokoll vom 19.06.2012

<b>Anwesend:</b>	Ruppert, Madeline, Miri, Jens, Christina, Enrico, Ronny, Paul, Jan, Jojo, Stefan
<b>Entschuldigt:</b>	Laura, Flo,
<b>Unentschuldigt:</b>	-
<b>Gäste:</b>	Johanna, Maria, Richy, Christian
<b>Sitzungsleitung:</b>	Paul
<b>Protokoll:</b>	Jens
<b>Sitzungszeit:</b>	18:41 – 20:11

## TOP 1 Beschlussfähigkeit und Protokoll

- mit 11 anwesenden Mitgliedern beschlussfähig
- Protokoll der letzten Woche ist noch nicht fertig, wird nachgereicht

## TOP 2 Berichte

Exzellenz-Public-Viewing – Miri berichtet:

- es war voll, der Livestream ging nicht, alle haben gefeiert
- Tillich und Rektor haben geredet
- Insgesamt langweilige Veranstaltung, dafür gabs am Ende Freibier
- Am Rektorat wurde ein kritisches Banner befestigt

Festival contre le racisme – Madeline berichtet:

- Woche war z.T. gut besucht, besonders der Vortrag zum Flüchtlingsrecht
- Nicht so angenommen wurde die Infoveranstaltung für den 17. sowie der Vortrag zu Gewalt im Stadion
- Zum Brunch am Samstag kamen nur bekannte Gesichter, so konnten nicht wie geplant Transpis gemalt werden
- Als Abschluss fand Sonntag die Demo zum 17.06. statt

Fakrat – Paul berichtet:

- 2 halbe Stellen für Lehrkraft mit erhöhten Lehrdeputat und Lehrauftrag für besondere Aufgaben (Ethik und GK) werden geschaffen - Einstellung am SoSe 2014
- Vermutung, dass diese Stelle bei GK evtl. eine andere ablöst
- Prüfungsordnung für Lehramts-Master beschlossen
- In Zukunft wird wohl wieder deutlich mehr über den N.C. geregelt
- Strukturgespräche wurden nur gaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaanz kurz vor dem Abschluss besprochen
- Anwesenheitspflicht: Laut Artikel in Forschung und Lehre Anwesenheit gültig, so sie in Ordnungen gefasst ist
- Bis auf Vorlesungen ergibt sich schon aus Veranstaltungsbeschreibungen eine Anwesenheitspflicht

- Homepage der Fakultät soll informativer werden, dazu braucht es jedoch auch Inhalte
- KoWi hat ne Seite bei Gesichtsbuch
- SLM-Einführung gestartet, aber an sich gibt's noch nichts zu erzählen
- EB KoWi Studienordnung angenommen
- DFG-Förderatlas: TU Dresden konkurriert in den Geisteswissenschaften bei totalen Fördergeldern mit Wettin, Potsdam oder auch Bamberg und Bayreut
- Innerhalb der DFG werten Drittmittelträge nicht sauber berechnet -> Befürchtung, dass es für Standing der Geisteswissenschaften innerhalb der TU nicht gut aussieht --> Thema auch Exzellenzinitiative, dass dort - aus dem historisch gewachsenen Konkurrenzdenken heraus - die Ings und Mat-Nats diesen Erfolg für sich beanspruchen könnten
- Überziehung in Soziologie angesprochen
- Ebenso das Verleihproblem mit Kunst-Päd

#### Stuko – Jens berichtet:

- Für den EB Powi wurde neue Form der Prüfungsleistung („kombiniertes Portfolio“) eingeführt, um mehrere kleine Leistungen zu Einer zusammenzufassen und so die Prüfungslast zu senken
- Auf Kritik der Studierenden, dass die Gefahr besteht, dass hier nur ein anderer Begriff eingeführt wird und die Last nicht konkret gesenkt wird, wurde versichert, dass dies nicht geschehen wird da auch die Lehrenden weder Lust noch Kapazitäten für so viele Prüfungsleistungen hätten und der Umfang des Portfolios durch die Zeitangaben in der Modulbeschreibung konkret begrenzt wird
- Soll außerdem dazu führen, dass die Studierenden konkret in den jeweiligen Seminaren mit den Lehrenden über die Ausgestaltung der Prüfungsleistungen diskutieren können und nicht an strikte Vorgaben gebunden sind
- Angedacht sind ca. 2 Teilleistungen pro Portfolio, welches dann insgesamt mit 50% neben der Klausur in die Modulnote eingeht. Die Gewichtung der einzelnen Leistungen im Portfolio ist variabel
- Für den Master Angewandte Medienforschung wird eine neue Auswahlordnung beschossen, weil es nach der Alten zu Ungerechtigkeiten bei der Vergabe der Master-Plätze gekommen ist
- Jetzt wird in der Rangliste die Bachelor-Note nach der Formel  $9 - (2 \times \text{Note})$  gewichtet (also max. 7 Punkte), dazu können noch max. 5 Punkte durch das Bewerbungsschreiben und den Nachweis der bisher besuchten Lehrveranstaltungen sowie max. 3 Punkte durch den Nachweis anderer Qualifikationen (Praktika, Berufserfahrung) erreicht werden

#### TOP 3 Finanzen

- Finanzantrag zur Examensausstellung – siehe letzte Woche
- Es kam lediglich kurzfristig eine Mail, in der 2 Studierende beschrieben haben, was sie brauche; leider niemand von ihnen zur Sitzung anwesend.
- Insgesamt beläuft sich die Aufstellung von 2 von 3 Personen auf über 600€, unklar, ob die Sachen schon gekauft wurden oder nicht
- Unsere Rahmen können nur bedingt genutzt werden, weil in einige wohl Löcher gebohrt werden sollen und sie für uns damit im Nachhinein nicht mehr nutzbar wären
- Richy merkt an, dass Anschaffungen erst nach positivem Beschluss getätigt werden können und eine Förderung im Falle, dass das Material schon gekauft worden ist,

- gar nicht möglich ist
- Es wird der Vorschlag gemacht, dass wir nur diejenigen Rahmen fördern, die wir noch nicht im Fundus haben und die nach Nutzung (ohne Löcher) bei uns verbleiben können – findet allgemeinen Anklang
- Da es jetzt zeitlich etwas eng wird (nächste Woche aufgrund der Sommerparty keine Sitzung), wird sich Madeline per Mail mit den Antragsteller\_innen auseinander setzen, ein Beschluss zum endgültigen Finanzantrag wird auch per Mail erfolgen

#### **TOP 4 ESE**

- Maria erzählt von einer Mail der ESE-Clubtour, wir entscheiden uns, uns nicht personell oder materiell zu beteiligen
- Die Ostsächsische Sparkasse (OSPA) bietet an, Zeug für die Tüten bereit zu stellen und will uns 2 Mustertüten mit Giveaways vorbei bringen
- Richy empfiehlt, das Angebot wahrzunehmen, weil erfahrungsgemäß gute Sachen mit drinne sind
- Paul möchte thematisieren, ob wir generell mit der OSPA gemeinsame Sache machen sollten, es wird entschieden, diese Diskussion zu führen, wenn die Mustertüten da sind und wir wissen, was drin ist
- Madeline übernimmt den Kontakt und die Terminvereinbarungen
- Die Nightline möchte uns auch Flyer für die Tüten vorbei bringen, Jojo wird sich mit ihnen in Kontakt setzen und 500 Stück ordern
- Jan und Jojo möchten wieder einen politischen (Neu-)Stadtrundgang machen, terminlich wird es wohl auf die erste Uni-Woche hinauslaufen.
- Darüber hinaus besteht auch Interesse, einen allgemeinen Neustadtrundgang und einen Altstadtrundgang anzubieten, Paul und Richy kümmern sich um die Altstadtführung

#### **TOP 5 Ronnys Kunstrasenparty fka Sommerparty-Ersatzgrillen**

- Nächsten Montag geht's los, deswegen wird es an diesem Tag keine Sitzung geben
- Ruppert und Paul treffen sich Donnerstag für die Playlist, wer Musikwünsche hat, kann dort gerne anwesend sein und helfen
- Ruppert hat Liste mit zu erledigenden Aufgaben rumgeschickt:
  - o Christian holt das Eis von den Chemikern
  - o Auf eine Feuerschale wird verzichtet
  - o Wer kann ein Planschbecken besorgen?
  - o Madeline hat einen Stempel
  - o Jens stellt's auf exma
  - o Decken bringt jeder wie er möchte mit
- Jan ist Fahrer und holt die Anlage vom Stura sowie unalkoholische Getränke. Nach Möglichkeit soll die Anlage noch am selben Abend nach Ende der Veranstaltung zurück gebracht werden
- Maria hat sich um die alkoholischen Getränke + Mate gekümmert, werden für 5€ je Tour gebracht und auch wieder abgeholt – 17:00 zum Parkplatz am Trefftz-Bau
- Am Abend müsste sich jemand mit der Security in Verbindung setzen, sodass wir nochmal in den Stura und ins Büro kommen

- Miri fragt die Berufspäds nach nem zweiten Grill
- Nach kurzer Diskussion wird beschlossen, dass fsr-Mitglieder den gleichen Preis für die Getränke zahlen werden wie alle anderen auch
- Namensschilder nach Bedarf

## **TOP 6 Sonstiges**

- Richy bittet, dass im nächsten IR-Powi die Zustände in einem Master-Lektüreseminar angesprochen werden sollten – so gibt es Probleme bei der Vorbereitung und Durchführung, da die falsche Literatur online steht und so vorher nicht klar ist, was besprochen wird
  - Außerdem muss der Umgang mit dem nicht-deutschen Dozenten verbessert werden – dieser wurde von Seiten des Instituts sehr schlecht und unfair vorbereitet, eine persönliche Erkrankung verschlimmert die Situation noch
  - Es handelt sich um den Theorie-Lehrstuhl (Vorländer/Arenhövel), Jens reicht es weiter
- 
- Enrico hat die Uni-Schlussverkauf Broschüre überarbeitet, hat aber einige Probleme bei der Formatierung
  - Nachdruck ist noch nicht erledigt, sollte aber getan werden. Jan wird sich drum kümmern
- 
- Jan und Jojo können diese Woche ihre Sprechstunden nicht wahrnehmen und entschuldigen sich
- 
- Am Samstag findet ab 13:00 das Columbusstraßenfest statt
- 
- Mobile Sprechstunde – Flo hatte angekündigt, dass er sie übernehmen würde. Miri hilft.
- 
- Jens legt bis Anfang September sein Stimmrecht nieder und kann auch seine Sprechstunden nicht mehr wahrnehmen
- 
- Es fehlt noch immer die schriftliche Bestätigung des Sachgebietes 4.3 (Liegenschaften) für Ronnys Kunstrasenparty, Ruppert hakt nochmal nach

**nächste Sitzung:**        **2. juli**

**Sitzungsleitung:**       **Miri**

**Protokoll:**                **Enrico**